

Es la hora de la Paz para Chiapas

Camaradas:

La presencia del crimen organizado en Chiapas y las escenas de violencia, agresiones y confrontación se multiplican. Algunos hechos se magnifican y otros quedan ocultos.

Pero la conflictividad no solo se relaciona al crimen organizado, sino a múltiples choques con motivos religiosos, agrarios, sociales, de género, de falta de justicia, que forman parte de situaciones de ingobernabilidad.

En el análisis recuperamos que las armas, el tráfico de drogas, los secuestros, el cobro de derecho piso, la existencia de fuerzas irregulares armados o de poblaciones civiles que son obligadas a incorporarse a los bloqueos, los desplazados, despojados de casas y pertenencias tienen su origen en la lógica del capital, y más precisamente de las lógicas impuestas desde los centros de poder imperiales de EE.UU, pero no solo.

Relacionado al crimen organizado se encuentran intereses económicos, como las mineras que es sabido se hacen acompañar de cuerpos irregulares, o los intereses en los campos petroleros, o el agua o los recursos naturales. Se trata del despojo por medio del control del territorio.

Desde luego sabemos que el gran mercado de las armas, de las drogas, de los migrantes ilegales se centra en la metrópolis imperiales que han sometido a las políticas neoliberales, golpes de Estado, dictaduras, al propio pueblo norteamericano y de América Latina, así como el mundo entero.

Esta lógica y política imperial desde luego socaba los avances y puntos de resistencia que desde la 4T se han implementado en México.

Esto es evidente en los medios de comunicación que magnifican ciertos hechos pero silencian ampliamente que en el origen de esta violencia está todo el entramado neoliberal impuesto por más de 30 años por el PRIANRD, mismos que han sido, precisa y subrayadamente, operadores principales de los grupos delincuenciales.

Incluso, los llamados desde la derecha de “balazos y no abrazos” esto es, el uso de la fuerza lisa y llana significa el ataque contra vecinos, familiares, pobladores que han sido obligados a participar en acciones del crimen organizado.

En Chiapas es visible que esta violencia empujar a la selección de candidatos de “mano dura” y más abiertamente derechistas y precisamente relacionados al crimen organizado. Evidentemente este elemento también es puesto en juego a nivel nacional.

Por otra parte, sin duda, la estrategia actual por parte del gobierno federal y estatal ha quedado ampliamente rebasada.

Desde el punto de vista Constitucional la seguridad pública en la entidad está a cargo del Estado Libre y Soberano de Chiapas. Mismo que no está en condiciones –aunque quisiera sinceramente- de enfrentar los poderes multinacionales que significa el crimen organizado.

Asimismo se suma la corrupción de todo el poder judicial en todos los niveles, en todas las entidades y sin duda, los intereses propios e incapacidad manifiesta del legislativo local.

Y la corrupción a todos los niveles, en mayor o menor medida en municipios, ejidos y localidades.

En la escena

Corre en peligro de la vida de nuestros militantes en las diversas regiones. Tenemos familias desplazadas, sin comer, vecinos desaparecidos, amenazas de secuestro y levantones contra nuestros militantes, además de estar inmersos en diversos puntos de conflicto políticos, territoriales y/o agrarios.

Sin embargo, para nosotros se debe poner en el centro de la acción política un plan de Paz para Chiapas

Esto es:

- 1.- La creación de un espacio interinstitucional federal y local –ejecutivo y legislativo incluidos-, con presencia de organismos defensores de derechos, personalidades emblemáticas, luchadores sociales, iglesias que den respuesta puntual, explícita y urgente a las denuncias que se presentan en los diversos puntos de la entidad.
- 2.- Dicho espacio interinstitucional y social para la Paz en Chiapas debe tener acompañamiento internacional que incluya a organismos como la Cruz Roja, Naciones Unidas así como grupos independientes defensores de derechos en el plano internacional.
- 3.- Las acciones de este espacio deben ser públicas, explícitas y expeditas para dar atención a las graves necesidades que se tienen en las distintas regiones de la entidad.
- 4.-La instalación de dicha instancia debe ser acompañada desde luego de la movilización social y política de las fuerzas democráticas.

Medidas

Conforme a lo expresado por nuestra militancia en las regiones y en general diversos sectores de la población:

- 1.- Que las fuerzas de seguridad del Estado hagan presencia en las zonas conflictivas y que su estancia ocurra el tiempo que sea necesario hasta restablecer las condiciones de ejercicio de derechos y libertades.
- 2.- La estancia de las fuerzas de seguridad debe ser monitoreada por la sociedad y los organismos defensores de derechos para impedir excesos, injusticias o faltas al cumplimiento de su deber con la seguridad pública.

- 3.- Programa y acciones inmediatas para la atención emergente de las víctimas que están desplazadas, sin alimentos, techo y salud elementales. Que incluya estancias de emergencia y programas temporales de empleo. Así como brigadas médicas y cocinas comunitarias.
- 4.- Búsqueda y localización de desaparecidos en todas las regiones.
- 5.- Restitución de los terrenos, tiendas y otros bienes incautados e invadidos por las acciones del crimen organizado.
- 6.- Generar condiciones de seguridad para el retorno de los desplazados.
- 7.- Implementar medidas cautelares para todos los luchadores sociales, activistas y pobladores amenazados por el crimen organizado o en el contexto de los conflictos.
- 8.- Atender los conflictos agrarios, territoriales, de posesiones, de abusos de autoridad y conculcación de derechos que se correlacionan y refuerzan las confrontaciones en el contexto de las acciones del crimen organizado y que forman parte de la ingobernabilidad en los distintos municipios y regiones.
- 9.- Construir vías cabales para el ejercicio de la justicia a cargo del poder Judicial así como el cumplimiento de las disposiciones legales vigentes y que no se cumplen.

Todo lo antes expuesto será expresado en un formato y lenguaje más propio del ámbito de la defensa de los derechos y libertades democráticas.

Pediremos la adhesión a este plan a todos los sectores sencillamente democráticos y defensores de derechos.

Llamamos a la movilización y expresión pública para hacer posible este espacio de atención real a la grave situación en que nos encontramos.

Internacional

Finalmente, decimos que es necesario articular acciones internacionalistas con grupos y organizaciones de los distintos países, para protestar contra la circulación de armas que son usadas por la delincuencia organizada en nuestros pueblos, en favor que se levante el secreto bancario y se tomen todas las medidas financieras contra las redes de delincuencia organizada y de corruptos de toda laya.

La acción internacionalista que señalamos debe estar enmarcada en la defensa de los derechos democráticos de todos los pueblos.

El llamado

Centrar nuestros esfuerzos, medios de comunicación, análisis para construir una salida de paz a la violencia que azota nuestras personas y los pueblos de Chiapas.

Con esperanza y determinación

Movimiento Socialista del Poder Popular-Chiapas